

Erlanger Linke Rathausplatz 1
91052 Erlangen

Herrn Oberbürgermeister
Dr. Siegfried Balleis
Rathausplatz 1
91052 Erlangen

Stadtratsgruppe Erlanger Linke

Rathausplatz 1, 91052 Erlangen
Zimmer 127

Büro: Montags 15.00 Uhr bis 18.00 Uhr
Di-Do 10.00 Uhr bis 13.00 Uhr
Freitag 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr

tel 09131/86-1789
fax 09131/86-1791
e-mail:erlanger-linke@stadt.erlangen.de

<http://www.erlanger-linke-stadtrat.de>

Erlangen, den 16.November 2013

Antrag auf Schaffung der Stelle eines ehrenamtlichen Ombudsmannes / einer ehrenamtlichen Ombudsfrau für sozialamts- u. (GGfA-) abhängige Erlanger Bürger u. Bürgerinnen.

Sehr geehrter Herr Dr. Balleis,

die Stadtratsgruppe der Erlanger Linke beantragt die Neuschaffung der Stelle einer/eines ehrenamtlichen Ombudsfrau /-mannes für die Vermittlung zwischen sozialleistungsabhängigen Erlanger Bürgern und den jeweils zuständigen Sachbearbeitern beim Sozialamt / der GGfA.

Hierfür sollen in den Haushalt 5000.- Euro eingestellt werden.

Begründung:

Die Notwendigkeit eines solchen Amtes ergibt sich unseres Erachtens aufgrund der zum Teil drastischen Mittelkürzungen seitens des Bundes im Sozialbereich, durch die in letzter Zeit des öfteren Situationen entstehen, in denen Mitarbeiter der o.a. Institutionen Entscheidungen treffen müssen, die vor allem auf dem Sektor Wohnen bzw. Wohnraumbeanspruchung schwer hinnehmbare Folgen für die Anspruchsberechtigten haben können. So z. B. das Herausgerissenwerden aus der langjährigen Wohnumgebung, nur weil die beanspruchte Wohnung einige Quadratmeter größer ist als seitens des Gesetzgebers zugestanden. - Aber auch manche zum wiederholten Mal erfolgte Zuweisungen in Kurse, die seitens der Sozialleistungsempfänger als unwirksam und daher gelegentlich auch als schikanös empfunden werden, überfordern wohl gelegentlich Vermittler wie Vermittlungswillige in gleicher Weise. Eine unparteiische Person, die sich dazu bereit fände, ehrenamtlich als Mediatorin / Mediator zu fungieren - zu denken wäre hier etwa an eine praxiserfahrene Person aus dem Wohlfahrtsbereich – wäre unserer Meinung nach für die Probleme des genannten Personenkreises sicher die richtige Lösung.

Mit freundlichen Grüßen

Eckart Wangerin
Stadtrat

Claudia Bittner
Stadträtin